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“从家骑车十分钟就能到
这儿！” 暑假碰上奥运， 家住北
京石景山区的刘懿潼和刘懿轩
兄弟俩开始对乒乓球产生了浓
厚兴趣， 而家附近国际雕塑公
园内的乒乓球台成了他们练习
的首选场地。

兄弟俩能够就近享受乒乓
球的乐趣， 得益于2023年以来，
国家体育总局 、 住房和城乡建
设部组织开展的 “国球进社区”
“国球进公园” （以下简称 “国
球两进 ” ） 活动———用积少成
多、 以点连线、 以线带面的方
式把健身设施配建到人员最密
集、 用地最紧张的老旧小区和
绿地公园中， 切实打通群众健
身 “最后一公里”。

记者近日在北京多地走访

发现， 在北京老旧小区 、 城市
公园， 有越来越多的乒乓球爱
好者走进健身场地 ， 将爱好变
成习惯， 在运动中获得快乐。

在石景山八角社区文化广
场的乒乓球角 ， 李淑萍和邻居
激战正酣 ， 74岁的她一头银白
卷发， 精气神十足。

老人在采访中讲起她与奥
运会的缘分 ， 因为 “看邓亚萍
在奥运会上拿金牌 ， 觉得自己
也 不比她差 ， 就 每 天 随 便 练
练 。” 2008年北京举办奥运会 ，
受到运动员精神鼓舞的李淑萍
报名参加了社区乒乓球比赛 ，
“随便练练” 的她拿到了那年的
社区冠军。

“每天早上8点到9点 ， 在
家门口打一个小时乒乓球 ， 既

锻炼身体， 又很快乐。” 李淑萍
说。

八角街道办事处副主任李
琦介绍 ， 街道老旧小区较多 、
老年人口比例较高 ， 乒乓球运
动非常适合在这里开展 。 目前
街道25个社区共有40张室内外
乒乓球台 ， 覆盖率达到 60% 。
“为了让大家得到更好的运动体
验 ， 我们经常征询居民需求 ，
上半年大家反映文化广场乒乓
球围栏透风影响打球 ， 我们就
给围栏加装了透明挡风板。”

石景山区体育局副局长周
财亮介绍 ， 2023年至 2024年 ，
石景山区投入体育彩票公益金
数十万元 ， 先后为全区32个社
区居委会新配置室内乒乓球台
50张 ， 为21个社区居委会新配

置室外乒乓球台71张 ， 夯实了
乒乓球硬件资源 ， 满足群众日
常需求。

场地设施是基础 ， 赛事活
动是驱动 。 恰逢第16个 “全民
健身日”， 8月8日下午， 在龙潭
中湖公园乒乓球场内 ， 经过激
烈角逐 ， 17岁的少年支岳伦战
胜了62岁经验丰富的老将 ， 夺
得2024年东城区 “国球进社区、
进公园” 乒乓球联赛男子单打
项目冠军。

支岳伦是广渠门中学的学
生， 小时候受姥爷影响爱上了
乒乓球。 作为调节学习压力的
“秘密武器”， 开学即将升入高
三的他每个周六都要打上两个
小时乒乓球。 家门口的专业乒
乓球设施， 则是让他学习 、 兴

趣两不误的关键一环。
东城区体育局副局长普照

说： “开展形式多样的群众赛
事， 既满足了老百姓的健身需
求， 也能调动他们的健身热情。
比如 ‘和谐杯 ’ 乒乓球赛 ， 是
东城区的品牌赛事 ， 已连续开
展18年 。 今年的 ‘和谐杯 ’ 就
有来自17个街道各个社区的近
200位选手参赛。”

普照介绍 ， 得益于体彩公
益金的大力支持 ， 东城区共建
乒乓球健身场所364处， 场地面
积共计57041平方米。 “不但要
将场地建在 “家门口”， 也要把
高水平赛事送到群众身边 ， 希
望能让更多人走进健身场地 ，
从运动中获 得 健 康 、 感 受 快
乐。” 据新华社

———“国球两进”活动在京激发全民健身热情

幸福生活“动”起来

新华社电 国际攀岩联合会
主席马尔科·斯科拉里斯近日在
都灵接受新华社记者采访时表
示， 中国队在巴黎奥运会竞技攀
岩 （以下简称 “攀岩”） 项目上
表现亮眼， 未来有潜力成为世界
攀岩强国， 并引领亚洲攀岩运动
发展。

在刚结束不久的巴黎奥运会
上， 中国队收获两枚速度攀岩银
牌， 实现奥运奖牌突破。 这是攀
岩第二次亮相奥运会， 也是速度
攀岩和全能 （攀石、 难度） 分别
设项后的首届奥运会。

斯科拉里斯认为， 中国队此
次成绩令人满意， 他们有能力在
较短时间内训练和培养出攀岩人
才， 说明对该项目给予了足够重
视， 投入有了回报。

“巴黎奥运会奖牌榜上中国
队和美国队势均力敌， 证明了中
国竞技体育全面发展的实力 。”
斯科拉里斯说， “我相信随着中
国继续发展攀岩项目， 在不远的
将来会成为世界领先的攀岩强
国。”

在巴黎奥运会攀岩的全能项
目中， 中国运动员无缘决赛， 与
国际顶尖水平仍存在一些差距。
斯科拉里斯说： “速度攀岩的训
练或许可以借鉴一些田径项目，
中 国 在 速 度 攀 岩 上 的 历 史 成
就 也 更好 ， 比如钟齐鑫早年已

拿过多个速度攀岩世界冠军。 但
攀石和难度两项更复杂， 不仅考
验技能 ， 更考验心态和适应能
力。”

作为国际攀岩联合会的重要
成员， 中国一直积极参与举办国
际 攀 联 组 织 的 有 关 赛 事 。 今
年 以 来中国已举办了两场世界
杯和巴黎奥运会资格系列赛， 下
半年还将举办世界青年攀岩锦标
赛等国际赛事。 斯科拉里斯称，
中国自国际攀联诞生起就一直是
其最优秀的合作伙伴之一， 在中
国举办的赛事活动向来非常成
功。

斯科拉里斯介绍， 攀岩基础
设施建设对提升国家整体攀岩运
动水平至关重要。 欧洲最著名的
攀岩训练中心之一是位于奥地利
的因斯布鲁克， 这个小城虽然只
有不到20万人口， 但吸引了全欧
洲甚至全世界的攀岩爱好者和专
业运动员前来训练和娱乐。 “发
展好攀岩基础设施不仅能服务好
本国需求， 运动员不必长期出国
训练， 更可以辐射整个地区乃至
全球， 吸引人才来交流。” 斯科
拉里斯说。

他说， 中国人口基础好， 且
市场广阔， 随着投入不断充足，
有潜力成为亚洲的攀岩 “枢纽”，
引领攀岩运动在更多国家和地区
推广和发展。

新华社电 世界羽联近日在
官方微博宣布， 中国羽毛球运动
员何冰娇正式向世界羽联提交退
役申请， 将不再参加国际级别的
赛事。

何冰娇今年27岁， 征战国际
赛场多年， 是2014年南京青奥会
女单冠军， 随队获得过两次尤伯
杯和两次苏迪曼杯冠军， 曾获世
锦赛铜牌，东京奥运会名列第四。

在刚刚结束的巴黎奥运会
上， 何冰娇在女单四分之一决赛
中淘汰队友陈雨菲； 半决赛对阵
西班牙名将马林， 后者在比赛中
伤退 ； 决赛中何冰娇0:2不敌头
号种子、 韩国选手安洗莹， 获得
银牌。 颁奖仪式上， 何冰娇手持
西班牙奥委会徽章向马林致意，
被国际奥委会等誉为 “最好的奥
林匹克精神”。

作为 “与时代同行 与人民同心” ———新时代优秀舞台艺术作品展演的参演剧目， 舞剧 《热血当歌》
于8月13日至14日在北京天桥剧场上演。 该剧以20世纪30年代的上海为背景， 讲述了热血青年田汉、 聂耳、
安娥在充满动荡的时代， 用他们的才华和热血为劳苦大众发声、 为抗日救亡呐喊的故事。 新华社发

亚冠精英联赛附加赛， 山东
泰山队在主场通过点球大战击败
了曼谷联队。 这场胜利不仅让山
东队暂时摆脱了危机， 更是让中
超联赛实现了亚冠精英联赛 “全
员出战”， 上海海港、 上海申花、
山东泰山将征战本赛季亚冠精英
联赛正赛。 从这个赛季开始， 亚
足联对亚冠联赛进行了大规模
“改版”， 这个亚洲最高级别的俱
乐部赛事将以全新的面貌出现在
球迷面前。

亚足联根据各国的积分对亚
冠精英联赛的名额进行了分配，
中超联赛获得了2.5个参赛名额。
上赛季中超联赛冠军海港队和杯
赛冠军申花队直接取得正赛资
格， 上赛季联赛亚军山东队则需
要参加附加赛。 山东队拿下了附
加赛的胜利 ， 顺利晋级正赛 。

“旧版” 的亚冠联赛分为小组赛
阶段和淘汰赛阶段， 而 “新版”
的亚冠精英联赛则更接近于联赛
赛制。 东西亚区的各12支参赛队
将不再进行分组， 当然这12支球
队并不是打循环赛， 每支球队会
在第一阶段比赛中遇到8个对手，
这8个对手以及赛程通过抽签产
生， 同国联赛的球队不会在第一
阶段遭遇。 这8场比赛， 会确保
每支球队打4个主场和4个客场。
经过8轮比赛之后， 12支球队会
排定座次， 东西亚区的前8名会
进入第一轮淘汰赛， 出线球队会
按照名次捉对厮杀。 产生8强之
后， 8支球队会集中在一个赛地，
抽签决定1/4决赛对阵， 随后就
是半决赛 、 决赛并产生冠军球
队。

为了向欧冠联赛靠拢， 本赛

季亚冠联赛在球员报名上也出现
了重大变化。 最大的改变就是外
援不再有限制， 这对于那些财大
气粗的联赛来说是个福音。 不过
为了保护本土球员， 亚足联也规
定球队至少报名2位俱乐部青训
培养的球员 （或1名俱乐部青训
球员+1名本土青训球员）， 球队
还可以报10个U21球员。 本赛季
的亚冠联赛采用跨年度赛制， 从
今年8月一直到明年5月， 这也与
欧洲联赛在时间上完全接轨， 更
有利于亚洲球队在转会期引进欧
洲或南美的优秀外援。 亚冠精英
联赛的奖金也比之前的 “旧版”
亚冠丰厚， 冠军可获得1000万美
元的奖金。 除了亚冠精英联赛，
亚足联还设置了亚冠次级联赛，
中超的浙江队将参加亚冠次级联
赛的比赛。

羽毛球奥运亚军何冰娇
退出国际赛场

中国有潜力引领亚洲攀岩发展

中超全员出战“新版亚冠”

世界羽联：

国际攀联主席：

舞剧《热血当歌》在京上演


